

# Von kleiner Garage zum grossen Familienunternehmen

Fünf Filialen mit 70 Mitarbeitern, die vier Geschwistern gehören: So lässt sich das Fuchs Hairteam zusammenfassen, das seit 15 Jahren eine Filiale im Küssnacher Trychle-Park betreibt. Claudia Fuchs, die jüngste und einzige Frau der sieben Fuchs-Geschwister, liess vergangene Woche tief blicken in die Firmengeschichte, die auch die Geschichte ihrer Familie ist.

### Sieben Kinder, vier Nachfolger

Alles begann mit dem Coiffeursalon, den ihr Vater 1955 in der Luzerner Allmend eröffnete. «Es war eine Garage», fasste Fuchs das Bild in Worte, das sie ihren Marktplatz-Kollegen per Beamer präsentierten. Auf 30 Quadratmetern umfasste der Salon zwei Plätze. Unterstützt wurde der Vater von seiner Schwester, die als Hilfskraft tätig war. 14 Jahre nach Eröffnung zügelte Hans Fuchs seinen Salon in die Stadt. «Dort schaffst du nie, die ist viel zu gross», hätten seine Bekannten gesagt. «Wie er ist hat ers trotzdem gemacht», lachte seine Tochter, sichtlich stolz. 1979 stellte sich wegen Eigenbedarf des Vermieters die Frage, ob er erneut zügeln solle – oder doch lieber etwas anderes mache. Weil der älteste Bruder Coiffeur lernen wollte, sei die Antwort klar gewesen. «Ja gut», habe der Vater

gesagt, «wenn einer nachkommt mach ich das.» Dass gleich vier Kinder in seine Fusstapfen treten, hätte Hans Fuchs allerdings nicht gedacht.

### Seit 15 Jahren in Küssnacht

Innert zehn Jahren absolvierten Thomas, Beat, Michael und Claudia Fuchs ihre Lehre im heutigen Hauptgeschäft im Luzerner Globus. «Geschenkt wurde uns nichts», erinnert sich die Tochter. «Im Gegenteil: Von uns Fuchs-Kindern wurde umso mehr erwartet.» Nach der Lehre bot sich der 21-jährigen die Gelegenheit, die erste Filiale in Weggis aufzubauen. Der zehn Jahre ältere Thomas, der seine Schwester zusammen mit dem Vater ausgebildet hatte, wechselte sich mit ihr ab und führte sie in die Geschäftsleitung ein. 2002 zügelte Claudia Fuchs ihr Geschäft in den Küssnacher Trychle-Park. An zehn Plätzen bedienen acht Mitarbeiter – sowie zwei zusätzliche Lehrlinge ab dem Sommer – ihre Kunden. Neben dem perfekten Haarschnitt und passendem Make-up hat sich das Fuchs Hairteam auf Zweithaare spezialisiert und ist bei Tele1 sowie bei diversen Theatern und Fashionshows für die Maske zuständig.

### Eltern legen noch immer Hand an

Am florierenden Geschäft und dessen



Vater und Firmengründer Hans Fuchs (rechts) schwingt zum KMU-Treff den Schöpflöffel statt die Haarschere – diese überliess er vor längerer Zeit schon seiner Tochter Claudia (5. v.l.). Foto: su

stetigem Ausbau erfreut sich auch Vater Hans. Noch heute amtet der 84-jährige als Verwaltungsratspräsident. Das Chili con Carne, das es für

den gemütlichen Teil des KMU-Treffs gab, schöpfte er – gemeinsam mit seiner Frau Antonia – persönlich. Die Peelings, Kopf- oder Nackenmassage

hingegen, welche die Marktplatz-Mitglieder im Anschluss genossen, überliess der Firmengründer der zweiten Generation. su